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PALABRAS PRONUNCIADAS POR EL DIRECTOR NACIONAL DE 
ADUANAS ENTRANTE SR. RICARDO PRATO 

 
Sr. Ministro de Economía y finanzas, Cr. Alvaro García, Sr. Director saliente 
C/R Luís Salvo, Sra. Ministra del Interior, Sra. Ministra de Salud Pública, Sra. 
Sub Secretario a del Ministerio de Desarrollo, Sra. Sub Secretaria del Ministerio 
de Turismo y Deporte, creo que Ministra Interina en este momento me parece, 
Sr. Representante del Intendente Municipal de Montevideo, el Pro secretario 
General el Sr. Jorge Rodríguez, Sres Ministro y Sub Secretarios de Estado 
presentes por que algunos los he visto y otros están en esta muchedumbre, Sr 
Comandante de la Armada Nacional, Sr. Prefecto Nacional Naval, autoridades 
militares en actividad y retiro, Sres, Oficiales de la Policía Nacional, en 
actividad o retiro, funcionarios municipales, Sr. Presidente de la Administración 
Nacional de Puertos, a todos los que están por ahí, se me escapan unos 
cuantos, en general mi saludo a todos los presentes y en particular a los 
medios de prensa que nos acompañan. 
Para comenzar, he tenido la grata sorpresa que buena parte del discurso que 
tenía yo, el el Sr. Ministro de Economía me lo ha ahorrado, informando de lo 
que se va a intentar hacer en la Aduana de aquí en adelante, y agradezco las 
palabras de éxito que me deseara el director saliente. 
La Aduana uruguaya en el marco de de un País productivo, tiene como 
principal objetivo el facilitar el comercio, que está en crecimiento y con nuestro 
vecino de la ANP tendremos que trabajar muy en conjunto ya que estamos muy 
vinculados en el tema, y la transformación del estado necesaria que está 
llevando adelante el gobierno, apuntando hacia un estado eficaz y eficiente 
hace necesario, que todas las oficinas tengan las transformaciones para poder 
cumplir con eso. 
La modernización de la gestión de la Aduana se basa en 16 proyectos que 
están encaminados, quizás no con toda la celeridad que quisiéramos, ya 
hemos recibido algún rezongo de alguna institución internacional, por no estar 
cumpliendo con las metas a la velocidad que se plantean, y toca los aspectos 
tecnológicos, el marco normativo de la Aduana y todo lo que es necesario para 
que este Organismo desarrolle su tarea, como facilitador del comercio  pero 
también cumpliendo con sus funciones de contralor y seguridad para el Estado 
uruguayo. 
Como decía el Director Salvo, la Aduana también forma parte de una línea de 
defensa del Estado uruguayo, somos parte de la defensa nacional, no somos la 
parte militar ni policial de la defensa nacional, pero somos parte de la defensa 
de la soberanía, y por eso tenemos que coordinar con los otros organismos 
vinculados a la defensa nacional por que tenemos que ser garantía de que las 
cosas que entren al Uruguay, sean legales, las cosas que entren al Uruguay, 



 
 

DIRECCIÓN NACIONAL DE ADUANAS 
 

                                         
 

 
Pagina  2 de 3 

 

sean sanas, las cosas que entren al Uruguay, no sean peligrosas y permitan 
que este paraíso que es el Uruguay, se desarrolle de la mejor manera, cuando 
salimos del País, encontramos que acá hay perfiles, lo vemos como que no 
está muy bien, en el exterior nos ven muy bien y tenemos que conservar eso, 
por que atraerá a los amigos turistas, que espera la gente de turismo y que 
todos los que vienen a visitarnos salgan contentos y conformes, del trato que 
les damos los uruguayos. 
Todo esto, que son muchas palabras, necesitan un soporte, ese soporte como 
en todas las instituciones del Estado son los funcionarios, que lo integran, 
como habían dicho los directores venimos y pasamos, los funcionarios 
permanecen y son el corazón de las Instituciones. 
Yo soy un funcionario del Estado, tengo tres millones de patrones, que van a 
estar vigilando mi trabajo, todos los funcionarios públicos tenemos esos tres 
millones de patrones que vigilan nuestro trabajo, debemos sentirnos orgullosos 
de ser servidores públicos, una palabra que lamentablemente en algunos casos 
a decaído, yo soy un orgulloso servidor público con 45 años de servicio, a esta 
altura del partido, y que pienso seguir adelante sirviendo con ese orgullo y 
tratando de que todos los que estén conmigo, acompañen ese orgullo y se 
sientan orgullosos de lo que están haciendo, yo creo que lo he logrado en 
alguno de los lugares donde he estado, lo he visto en lugares donde he estado 
por poco tiempo y impulso que esos funcionarios se sientan orgullosos de la 
tarea que desarrollan, lamentablemente los funcionarios del Estado y algunas 
encuestas lo dicen, recientemente, tienen alguna mala imagen, somos nosotros 
los que tenemos que levantar esa imagen y poner la quebradera. 
Yo creo que en todos lados existen un porcentaje muy alto de funcionarios, que 
quieren a la Institución, que trabajan y tienen puesta la camiseta de la 
Institución, quizá haya algunos que están acá por que piensan que es sencillo y 
se acostumbraron mal y trabajan de mala manera, 
Y como dijo el director Salvo, aquellos que no quieran trabajar bien se tendrán 
que ir. 
Toda cadena es tan fuerte como los eslabones que la componen, los eslabones 
débiles a veces son débiles por que no fueron bien hechos, a veces son débiles 
por que se corrompieron, a veces son débiles por que tienen mala preparación 
o mala conformación, la preparación de los funcionarios se puede mejorar y los 
eslabones débiles o que están por romperse deberán ser cambiados o 
sustituidos por nuevos eslabones, formados lo mejor posible, ese es el desafío 
a que nos enfrentamos en la Aduana y tengan en claro  los funcionarios que 
acá van a tener un trabajador más, que los va a acompañar en las tareas, 
como he sabido acompañar a los funcionarios en otras Unidades que he tenido 
que dirigir, ese trabajador también tiene oídos y no solamente por que tenga las 
orejas grandes tengo oídos grandes y dispuestos a escuchar todas las 
opiniones, no solamente de los trabajadores sino de todos los actores que 
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tienen que ver con el quehacer aduanero y con el quehacer de las mercaderías 
que circulan por nuestro País, estaremos con los oídos abiertos y el personal 
que va a estar trabajando conmigo será también una amplificación de ese oído 
para poder recibir las distintas propuestas, que seguramente todos tienen por 
que todos en el Uruguay, de la misma manera que somos tres millones de 
directores técnicos, seguramente tenemos tres millones de ideas para como 
solucionar el funcionamiento de los distintos organismos. 
Y ahora si me toca pasar un aviso para otros, que ojala nunca los vea por acá, 
que son los infractores aduaneros, a los infractores aduaneros el aviso de que 
mi fama de ser incorruptible, no se construyo con palabras, se construyó con 
hechos y la pienso mantener y no la pienso perder ni tirar por la ventana, no 
pienso tirar por la borda cuarenticinco años de trabajo recto por que alguno 
quiera hacer alguna cosa mal y quiera involucrarme, estaré atento a todas las 
infracciones aduaneras, las pequeñas y las grandes, creo que si la Ley 
establece cosas, hay que cumplirlas, no siempre las leyes tienen todo previsto 
y como sabemos el derecho corre de atrás a las situaciones de la realidad, si 
hay cosas que no están bien y facilitan las infracciones aduaneras, habrá que 
cambiarlas, y hay cosas que se hacen por que las leyes no están bien hechas 
habrá que cambiarlas, la Ley hoy es esta mañana puede ser otra, pero primero 
tendrá que pasar por el Poder Legislativo o las Autoridades que correspondan 
para que las cambien, yo Director de Aduanas, tengo la discrecionalidad que 
solamente la Ley me da, no tengo más allá que eso, en lo que no sea 
discrecional, pediremos las autorizaciones, ya sea de Decretos o de Leyes que 
modifiquen la normativa que sea necesaria para aplicar las normas necesarias 
para que tengamos un comercio seguro, un comercio justo, un comercio 
controlado, cumpliendo con toda la normativa. 
Por último, un agradecimiento enorme a todos los presentes a todos los que 
me llamaron anunciando que por distintas razones de trabajo o tareas en el 
interior o exterior, no iban a estar presentes aca, a los cientos de mensajes de 
texto y correos que me han llegado, llamadas que hasta este momento siguen 
llegando a mi teléfono, a todos ellos que saben que los aprecio, los quiero, y 
estén seguros que no los voy a defraudar. 
 
Muchas Gracias. 
 


